

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 1880.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO al trimestre en Alcoy. — VEI TIENO al trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c/ Santa Elena, 5.

## Aprovechar la ocasion.

Hay por vender dos conos 4500 a 5000 cántaros cada uno. Darán razon en esta Administracion.

**OJO** al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

Alcoy 29 de Octubre de 1880.

## EL GUSTO INDUSTRIAL.

Es difícil precisar en la época actual cuales son los géneros mas ó menos preferidos; puesto que, refiriéndonos al artículo de las lanas, cuando éstas son bien tratadas, todas los géneros confeccionados obtienen igual aceptación, reduciéndose la eleccion tan solo á cuestion de puro gusto. Todo consiste en saber emplear la primera materia y en operarla de manera que surta el efecto deseado. Es preciso atender que según la clase de lana y el género que se quiere fabricar, se requiere un modo especial que exige no poco estudio y mucha práctica: sistema que hoy dia es de general aplicación para utilizar materias que antes estaban medio arrinconadas haciendo que la moda de la época este ó el otro capricho bautizándoles bajo el nombre de Novedades.

Vamos, pues, á hacer una ligera reseña de los artículos mas en voga. En una época como la actual en que la Novedad es la que da la ley al mundo industrial, reuniendo á su alrededor cuanto hay de agradable y encantador, es indispensable estar perfectamente enterado de cuanto se produce en sus clases, dibujos y colores. Asi es como inspirándose en las ideas generales y atisbando los progresos diarios, puede llegarse á un limite deseado, sin dejar de estudiar con delicada atencion las maravillas que encierran los bellos y grandiosos almacenes de Paris y de Londres. Pero este medio no está al alcance de todo el mundo y tampoco es suficiente, pues no basta solo ver, sino que es preciso hallarse en situacion de poder recoger ó copiar muestras de lo que mas llame la aten-

cion. Esto es lo que ha hecho nuestro Director en su reciente viaje á Paris, de donde trajo varias muestras de esta clase de las que se reparten algunas á los suscritores con muestras. Mas en presencia de todos los gustos y de todas las ideas ingeniosas que forman la rica coleccion de las novedades modernas, no puede asegurarse que no salga á última hora un gusto dominante. No sabemos si dominará el género liso ó con muestras; ignoramos si los colores bellos, aceituna, verde, azul claro y otros que han jugado un papel distinguido en la temporada anterior, obtendrán igual favor, y si las lanas que se emplearon de preferencia, serán cortas ó largas, y si el apresto será raso ó con pelo, pues de todo hay y puede haber. Naturalmente son creaciones delicadas que no se pueden resolver de antemano sino consultando la opinion de los consumidores.

De consiguiente no es extraño que procedamos con toda reserva sacando las probabilidades no mas que por hechos consumados, siendo muy aventurado pronosticar los géneros que tendrán mayor salida; no obstante, adelantaremos algo bajo el conocimiento de los géneros que por ahora han tenido mas aceptación.

Atenor de esto es de presumir, insiguiendo la costumbre que tenemos de imitar á los Franceses ó Ingleses, que todavía durara la moda del *petit genre* con colores acentuados aplicándose severamente á acentuar bien el estilo y las formas de las disposiciones por lo que respecta al dibujo y colorido. Para comprender bien la significacion que tiene este género, es preciso observar que no se ejecuta su tejido con armaduras y combinaciones sencillas, sino que es el resultado de cruzamiento y ligaduras complicadas de tela y trama, cuyos trabajos ofrecen una muestra pequeña, es verdad, pero un dibujo nuevo y que se distingue perfectamente.

En cuanto á pantalones, parece que habrá disposiciones atrevidas con colores bien acentuados tanto en lanas peinadas como cardadas. El pantalon será un género particular que exigirá mucha novedad. En su confeccion es preciso que haya gran

variedad de colores y los dibujos deben ser practicados en grande escala á fin de que, como se venden por cortes, haya mayor surtido. No hay que dudar que este género de novedad ocasiona unos gastos que los otros; pero el precio que se establezca debe ser proporcional.

Los géneros para trage completo son á corta diferencia los mismos, con la diferencia, empero, de que los colores son menos visibles y las disposiciones del tejido menos escurricas. Unicamente para realzar su fondo se pasan unos hilos de colores vivos y variados pero muy confundidos con el y evitando que las líneas sean continuas.

Concluiremos diciendo que se ha de ir con mucho cuidado en el empleo de colores chillones que solo deben utilizarse despues de los ordenes serios.

La Industria lanera española.

## EL BARON BETTINO RICASOLI.

El telegrafo ha participado la muerte del hombre de Estado cuyo nombre escribimos al frente de estas líneas.

El baron Bettino de Ricasoli, descendiente de una antigua familia toscana, originaria de la Lombardia, nació el 9 de Marzo de 1809. Educado en Pisa y en Florencia, conoció allí á Tito Manzi, antiguo ministro del reino de Etruria, á los desterrados Puerio, Colleta, Pope, y á otros partidarios de la independencia y de la unidad de Italia, á los reformadores Niccolus Salvagnoli, de Potter, y se casó joven todavía con una hija de la ilustre casa de los Bonaccorsi. Hasta la época del despertamiento de Italia, en 1847, pasó su vida ya viajando, ya retirado en su castillo de Brolio, consagrado al estudio de la agricultura, que mejor notablemente en Toscana, y sobre la cual escribió memorias especiales. Convirtiéndose, pues, en agrónomo, su mas fin que mejorar la suerte de los arrendatarios, y obtuvo por sus excelentes vinos de Chianti, una medalla

y la cruz de la Legion de Honor en la exposicion de Paris. Ocurrió en 1847, cuando se remitió al gran duque una especie de memoria en la cual se exponia la situacion difícil de Toscana, y abogaba por el planteamiento de instituciones murguquicas, según el espíritu de los tiempos.

Al estallar la revolucion, Ricasoli, de acuerdo con Salvagnoli y Lambruschini, fundó un periódico titulado *La Patria*, que adoptó el lema de *Fuori il Barbaro* y en el cual Ricasoli desarrolló el programa unitario y de Italia libre del Papa y de la dominacion austriaca. Nominado alcalde de Florencia, dimitió este cargo al ver que el gran duque nombraba ministros cuya politica era contraria á la suya. Permaneció alejado del movimiento republicano y cuando Montanelli y Guerrazzi cayeron del poder, fue miembro de la comision ejecutiva. Tuvo la debilidad de creer en las promesas del gran duque, formó parte de la comision de gobierno que poco despues se formó para Hamaric, y cuando el príncipe, faltando á su palabra, volvió con los aborrecidos austriacos, el veterano baron envió al gran duque todas sus condecoraciones y fue de nuevo encerrado en su castillo de Brolio.

A principios de 1859 los liberales moderados habian escrito un folleto, *Austria y Toscana* que era una declaracion de guerra a la casa reinante; pero no se atrevían á publicarlo, y se propuso que en vez de este folleto se dirigiera al príncipe un mensaje en demanda de reformas; Ricasoli rechazó este *mezzotermine*, y añadió su nombre al de los redactores del manifiesto. El gran duque, en presencia de este reto, hizo un llamamiento al ejército; pero el ejército se puso de parte del pueblo, y Leopoldo se vió obligado á marchar á Austria. El baron Bettino fue, despues de esta fuga, ministro del Interior en el gobierno constituido por el comisario del rey Victor Manuel, señor Boncompagni, y mas tarde gobernador general de Toscana. Al retirarse del poder, el baron Ricasoli, elegido diputado por tres distritos, fué á representar á Florencia en el Parlamento italiano, donde incontestablemente

se ha herido, y al cabo de algunos meses se ha encontrado como si tal cosa? Verdad es que al principio se temió por su vida; pero á Dios, gracias y á la Virgen del Carmen, ya nada hay que temer. — ¡Qué fastidio! exclamó Bautista, arrojando sobre la mesa la cuchara. No saben Vds. hablar mas que del indiano. A ver como no se le llevan doscientos mil demonios. — Bautista, dijo Martin, no pronuncies jamás el nombre de Mateo, sino para bendecirlo. — ¡Bendecirlo!... Para lo que nos dá... — Nos dá mas de lo que merecemos, nos dá lo que necesitamos. — Pues yo digo que es un miserable... — ¡Bautista! exclamaron todos llenos de indignacion. — Tener mas dinero que él pesa, y consentir que trabajemos como negros... ¡Lástima que cuando se le disparó la escopeta su vez de darle el tiro en el costado, no le hubiera levantado la tapa de los sesos! — ¡Calla, calla, picaro! exclamaron todos con el colmo de la indignacion.

— ¡Ya como, señora madre! — Si apenas has probado la leche... — No tengo gana. — Pues anda, hija, cuando una no tiene gana de comer, se hace cuenta de que la comida es una medicina, y adentro con ella. El que no come, tiene pena de lo vida. ¡Pero que es lo que tienes, hija de mi alma? — ¡Inutil! es preguntárselo, dijo Martin. Está malo Mateo, y se empeña en estarlo ella tambien. — ¡Y lo estaré, y acabará por morirse si continúa así! Vamos, hija mia, almuerza, mira que rica está la leche. — ¿Quieres que te haga un par de huevos estrellados? — Si no tengo gana... — Pero hija, confianza en Dios, que Mateo se pondrá bueno muy pronto, y os casareis, y se acabarán las penas. — ¡Ay, madre de mi vida! ¡Si Mateo se muere, yo me moriré tambien! — Morirse! No digas disparatas, hija. El cirujano dice que ya está fuera de peligro. ¡Qué! ¿es él primero á quien voyo de caza se le ha disparado la escopeta,

por más que nos hemos matado para que aprendiese escuela, no ha aprendido el A E I O U. ¡Qué poco se parece á su hermana! La pobrecita no ha tenido mas maestro que Ignacio, y ahora, que se ha empeñado en aprender á escribir, hace ya unos papeles que da gloria de Dios el verlos. — ¡Ya! dijo Bautista, eso es porque le dá vergüenza decir delante de D. Mateo que no sabe escribir. — Juana se puso colorada, y D. José miró á su sobrino con una significativa sonrisa. — Hace bien, replicó Mari. No, que será como tú, que nunca has querido... — Vamos, Mari, se acabó. Lo pasado, pasado, dijo el cura. Conque Ignacio, ¿te encuentras con ánimo de meterte en el pozo grande? — Sr. D. José, si mis padres quieren ir aunque sea hasta el fin del mundo... — ¡Ay, Sr. D. José! exclamó la tierna madre. ¡Embarcarse el hijo de mis entrañas! — Tiene razon Mari, añadió Martin, el hombre donde el buey paca. — Eh, no sean Vds. cobardes, dijo Mateo.

representó el papel del hombre mas importante de la derecha, hasta el momento en que la muerte de Cavour le llamó en Junio de 1861, á la presidencia del Consejo de ministros, cargo que á consecuencia de sucesos políticos, tuvo que admitir en Marzo de 1862.

En Junio de 1866, el gobierno italiano, de acuerdo con Prusia, declaró la guerra á Austria. Llamado á suceder al general Lamarmora como presidente del Consejo, Ricasoli constituyó un nuevo Gabinete, en el cual fué ministro del Interior.

Después de esta corta guerra que, á pesar de sus derrotas le valió á Italia la posesión de Venecia, el ministro pretendió inútilmente obtener la cesion del Trentino, y se consagró á calmar la agitacion que reinaba en el país.

El 11 de Febrero de 1867, la Cámara de los diputados rechazó el proyecto de ley de Lagrand-Dumoucau, relativo á los bienes eclesiásticos que motivó la dimision de Ricasoli. Pero Victor Manuel, no quiso aceptar la y el gobierno apeló al país, decretando la disolucion de la Cámara y nuevas elecciones. Aunque en la nueva Cámara el Gabinete contaba con mayoría, Ricasoli pensó que habia de ser difícil por lo extremo que se votara el proyecto de Lagrand, y en el mes de abril dimitió irrevocablemente su cargo de ministro, dejando una vez mas á Rattazzi la direccion de los negocios.

Después de esta época, ha continuado ejerciendo su cargo de diputado y dando su apoyo á la política gubernamental de los ministerios Menabrea, Lanza Sella y Minghetti. Al discutirse el proyecto de ley de las corporaciones religiosas en Mayo de 1873, propuso una enmienda que fué aceptada por la Cámara.

La permanencia en el poder del partido liberal, alejado de la vida activa al seren de Ricasoli, cuando ha muerto de una apoplejía.

ALUCINACIONES DE UN ASESINO.

(CONCLUSION)

A su voz le mando, la taja de una caja de polizontes de carton habia saltado bruscamente, y seis agentes, de un codo de estatura, habian salido arreglándose las tirillas y los guantes.

—Perdon!—dica Federico Schültz.—Soy extranjero! No se atropella así á un ciudadano alemán! Recurriré á mi embajador!

Pero los seis polizontes, sin cuidarse de sus lamentos, lo habian rodeado y le obligaban á andar golpeándole las piernas con sus pequeños bastones.

—¡Conducid al acusado ante el tribunal!—ordena gravemente el polichinela.—¡Es preciso que pase ante la justicia inmutable de madera!

En un rincon del almacen habia un maravilloso juguete de esos que sólo pueden tener los niños millonarios.

Representaba la Court Queen's bench, que en Inglaterra equivale á nuestros tribunales de justicia.

Un lord presidente, de madera, de medio pié de estatura, con gran peluca y sesos lentes de oro, presentaba el mas severo aspecto de magistrado que pueda imaginarse.

Y el jurado! ¡Qué jurado! Todos de traje negro y camisa almidonada. Bien claro se veía que estaba compuesto por gruesos comerciantes de la City, mercaderes de té y otros artículos finos.

El resto era exacto en todos sus detalles: desde la barra que separa al público del estrado hasta los bancos de los testigos y abogados y la tribuna del ministerio público.

En tanto, los seis polizontes habian colocado en su sitio á Schültz.

El gran polichinela sube á la tribuna del abogado de la reiaa y lanza un ¡hem! sonoro.

El Lord jefe de justicia, los jueces y los miembros del jurado, mueven la cabeza de alto abajo y el presidente da con los nudillos sobre la mesa.

Esta produce ese rumor sordo de la madera golpeando sobre la madera.

—Acusado, dice el polichinela, ¿sois culpable ó no culpable?

Schültz responde que culpable, y nuevamente quiere valerse de su nacionalidad alemana.

—Estais acusado, replica el polichinela, de asesinato con premeditacion, llevado á cabo en la persona de nuestro dueño y consocio Christys, la mañana que debia partir para Liverpool, dándole una puñalada en el pecho.

—¡Es falso! grita Schültz con voz ronca.—¡Es falso! ¿Quién me ha visto?

Un monigote de madera avanza.

—Yo, dice con voz que se asemeja al ruido de unas castañuelas. Era entonces rama de árbol. Hasta cuatro dias después no me cortaron para transformarme en Juan de las Viñas. El cadáver del viejo Christys fué enterrado á mis pies. Allí puede encontrarsele.

A estas palabras, toda la energía del acusado se destruye. Caen de rodillas entre los seis polizontes, y murmura;

—Lo confieso... ¡Soy yo quien ha asesinado á Christys!

—Está bien, dice el polichinela, salvemos la fórmula innecesaria de la defensa. Señores: el jurado va á deliberar sobre la suerte del reo.

Un movimiento general se produce inmediatamente en la tribuna del jurado. Los brazos se agitan, las cabezas se onen, y los labios de unos se inclinan sobre los cidos de los otros.

Durante este tiempo, el polichinela bebe gravemente un vaso de agua que le ha traído un ugiar. En el auditorio reina una agitacion verdaderamente extraordinaria. De todos los rincones de la tienda, Schültz oye salir estas palabras:

—¡Aseino! asesino! ¡asesino! ¡asesino!

Los clowns le miran haciendo gestos; los magos le amenazan con sus varillas; los soldados ponen en juego sus fusillos de plomo; los generales, de uniforme rojo, blanden sus sabies; hay plumeros que se agitan nerviosamente y muñecas sensibles que derraman lágrimas por sus ojuelos de esmalte. ¡Hasta los animales se mezclan en aquel concierto, balando, relinchando ó mugiendo desesperadamente! En el fondo, hay un gran Weithington á caballo, que lleno de indignacion ha hecho retroceder su cabalgadura hasta tocar en la muralla.

Schültz, en el colmo del espanto, se ha dejado caer en su asiento, lanzando en derredor miradas extraviadas.

Suena una campanilla.

—Federico Schültz, dice el presidente hablando por vez primera, el jurado opina que sois culpable. Os hago saber que seréis colgado del cuello hasta que sobrevenga la muerte.

Y todo el auditorio repite con sus voces de castañuela.

—¡Colgado! ¡colgado! ¡colgado!

—Que se ejecute la sentencia, ordena el polichinela.

—Perdon, murmura el condenado... Perdon, puesto que he confesado... Tengo revelaciones que hacer... No se procede así con un ciudadano alemán...

Su voz se corta en la garganta. Se escucha en el auditorio un rumor confuso, siente Schültz la cuerda que pasa es torno de su cuello, y á esta impresion se sacude tan violentamente, que derriba una pila enorme de juguetes.

—¡Todos los empleados de la casa Megau

llamados por el ruido y encuentran al borracho con la cabeza rodeada por una cuerda pendiente del techo que ha servido para sostener un paquete de polichinelas.

Presa de una espantosa alucinacion que habia empezado en el momento de caer el puñal de madera, y que desarrollando, se poco á poco habia tomado las terribles proporciones que han visto nuestros lectores, el desgraciado habia cogido la cuerda y habia estado muy cerca de estrangularse.

Se le hizo volver en sí.

Su primera palabra fué: —Perdon! ¡he confesado!... Soy yo quien ha matado á Christys. Dejadme marchar, no se debe matar á un hombre dos veces.

Y repitió la fantástica relacion que se acaba de leer (que no habia podido ser comprendida por el mancebo que lo habia escuchado y visto gesticular, creyendo eran todo jecenas de embriaguez), y que después por indicaciones entrecortadas fué facil reconstituir.

La mañana siguiente, Schültz, detenido por los mancebos y comprendiendo que seria inútil destruir las confesiones hechas en su delirio, las renovó ante el tribunal de Bow Street.

Y el 14 del siguiente febrero fué ahorcado por mister Marwood, ejecutor de las altas obras de justicia.

Seccion local.

El barómetro continúa firme en la baja iniciada hace dos dias. Consecuencia de esto son, sin duda, los fuertes vientos que se experimentan.

Auteayer por la mañana, el cielo se encapotó amenazando lluvia; pero el viento Noroeste barrió por completo las nubes, apareciendo la atmósfera serena y despejada al ponerse el sol.

Por cierto debiera llamar la atencion de las personas versadas en los estudios meteorológicos el origen de la insistencia con que soplan los vientos del Noroeste en esta región desde hace unos seis años, y á los cuales se debe, segun opinion de personas entendidas, la pertinaz sequia que por espacio de tanto tiempo nos ha estado agobiando con sus desastrosos efectos.

Nos escriben de Cocertafna estarse haciendo grandes preparativos para la feria que dará comienzo el dia 1.º del próximo mes de Noviembre. Se han hecho paradas

—Si hay peligro en la mar, ¿no le hay tambien en la tierra? Nadie se ahoga más que cuando Dios quiere. Cuando Dios quiere que uno se ahogue, se ahoga, aunque sea en una escudilla de agua. ¿No han oido Vds. contar el cuento del que sabiendo que su sino era morir ahogado, no salia jamás de casa, y al cabo se ahogó en la palangana?

—Tiene razon D. Mateo, asintió Ignacio. Como dice la copla:

No tengo miedo á la muerte, aunque la encuentre en la calle, que sin licencia de Dios la muerte no mata á nadie.

Conque, señor padre, si Vd. quiere, me planto en dos brucos en América, y vuelvo con los veinticinco mil del pico; porque es una triste gracia, que habiendo por aquí pobres, se rian con nuestros cuartos aquellos picaros.

—Tienes razon, dijo Martin. ¿Qué dices tú, Mari?

—Qué he de decir yo, hijo? Me conformaré con lo que tu desearas, que Dios

Nuestro Señor y la Virgen Santísima y el Carmen protejan al hijo de mi alma.

—Vaya, es cosa decidida, dijo el cura. Hagamos los preparativos, y que parta Ignacio lo mas pronto posible.

En efecto, ochos dias después, Ignacio se embarcó en Bilbao, provisto de cartas de recomendacion, de instrucciones y de dinero que el señor cura y Mateo le habian facilitado.

Algunos meses después de la partida de Ignacio para América, los aporadores de Echaderra se sentaban á almorzar una fuente de leche con barina.

Aquella honrada familia debia haber padecido mucho, pues Juana habia perdido el sonrosado color de sus mejillas, Mari y Martin habian envejecido muchísimo, y todos estaban tristes y silenciosos.

—Hija, dijo Mari á la jóven, ¿por qué no comes?

—No quiero callar, dijo el cura.

—Vas á acabar con nosotros; nos vas á quitar la vida, dijo Mari, desde que tu pobre hermano se fué, no nos has dejado pasar siquiera un dia en paz y gracia de Dios. ¡Hijo de mi alma! ¡si el estuviera en casa otro cosa seria!

Y la pobre Mari se echó á llorar. Juana la imitó. Martin bajó la cabeza sin pronunciar una palabra, y las lágrimas asomaron á sus ojos.

—¡Maldito sea el hijo que arranca una lágrima de los ojos de sus padres!

El almuerzo habia concluido, aunque la fuente estaba aun casi llena. El disgusto habia quitado á todos el apetito, y écholes caer la cuchara de la mano.

—¡Martin! ¡Martin! gritó un hombre que apareció al pie de los cerezos.

Martin se apresuró á contestarle desde la ventana.

—¿Qué hay de nuevo, Miguel?

—¡Buenas noticias! Ayer fui á Bilbao á vender unos cestos, y me dieron en el correo una carta de la Indias para vosotros. Como vine tarde, no pude traerla ahora.

nuevas, todas de madera, muy cómodas y espaciosas; se ha añadido una nueva calle de las mismas, situándola en la plaza del Mercado, y se está levantando, un tablado en la plaza de la feria con objeto de que, desde el mismo, amenicen por las noches las bandas de música de la localidad, las veladas.

Todo lo dicho y el gran número de pedidos de puestos, que hacen suponer un gran concurso de feriantes, además del gran entusiasmo que reina en la población y de las noticias que se reciben de las muchas personas que de las poblaciones inmediatas se proponen visitar la villa, hacen esperar que la feria sea este año verdaderamente excepcional.

Mucho celebraremos que los augurios y deseos de nuestros vecinos los contestanos se realicen.

Por lo que pueda convenir á los constructores de Máquinas de esta ciudad, les participamos que en breve se sacarán á pública subasta las máquinas y calderas de los dos cañoneros c. y as quillas se han puesto recientemente en los arsenales del Ferrol y la Carraca.

Tenemos entendido, que esta noche se dará á conocer, entre nosotros en el Teatro principal, el reputado prestidigitador, don José Miguel, á quien personas inteligentes elogian mucho por su admirable y rara habilidad en el difícil arte á que se dedica.

Creemos que, tanto por ser esta la única función que dicho señor piensa dar, como por ofrecer novedad al espectáculo, á causa del largo espacio de tiempo que no hemos visto en nuestro teatro ejercicios de esta especie, el público que acuda esta noche al coliseo de la plazuela del Carmen, será numeroso.

Para sustituir al Sr. Escario en el Gobierno militar de esta provincia, ha sido nombrado el Brigadier D. Manuel Rodríguez de Rivera y Rodríguez, jefe de Estado mayor que fué de la capitania general de Cuba y persona muy ilustrada, según nuestras noticias.

Por demostrar en él las atenciones y el entusiasmo de que es objeto nuestro distinguido amigo y paisano el Teniente general D. Camilo Polavieja y del Castillo, copiamos á continuación el siguiente suelto que encontramos en un colega de Madrid:

«En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama del capitán general de Cuba fecha 25, que dice así: «Celebrado banquete en Santiago de Cuba para celebrar regreso del general Polavieja. Autoridades, representaciones de corporaciones particulares, ejército, marina, voluntarios, bomberos, prensa y todas las clases sociales, ofrecen á SS. MM. homenaje de la más entusiasta adhesión.—Blanco.»

A este telegrama ha contestado el ministro de Ultramar dando las gracias en nombre de SS. MM.»

Desde hoy queda abierto el abono en el Teatro principal, para la temporada cómica que empezará mañana ó pasado mañana. Los señores abonados de años anteriores tendrán todo el día de hoy reserradas sus respectivas localidades y mañana se abrirá el abono para los nuevos abonados.

La compañía se propone dar á conocer algunas obras nuevas de las que con más éxito se han estrenado en Madrid.

Los actores de que dicha compañía se compone, son: Primer actor y director, D. Emilio Coroninas.—Primera actriz de carácter, D.ª María Ortiz.—Primera actriz y dama joven, señorita doña Clotilde Mendoza.—Primer actor de carácter, D. Antonio Mendoza.—Primer galán joven, D. Higinió Gil.—Primer actor cómico, D. Manuel Torres.—Primera actriz cómica, D.ª Felice Lopez.—Segundo galán,

D. Federico Longlois.—Segunda dama, doña Matilde Alavera.—Segundo galán joven, don Antonio Mendoza Ortiz.—Segunda dama joven, D.ª Leandra Montero.—Segundo actor de carácter, D. José Sauz.—Característica, D.ª Juana Raiz.—Segundo gracioso D. Luis Mendoza Ortiz.—Apuntadores, D. Francisco Lopez y D. Isidro Fernández.

Todas las dependencias del teatro siguen á cargo de sus correspondientes encargados.

Ayer noche debió llegar, procedente de Jávea, el Sr. Cura arcipreste de Santa Maria Dr. D. Jaime Pajaron.

Como hace ya algunos días que era esperado, y debía tomar parte inmediatamente que llegase en los sermones del novenario de las Animas que se celebra en la iglesia de S. Agustín, á esto es debido el que hayamos venido anunciando en la sección de cultos, que sería orador en dichos ejercicios el referido señor debiendo, cesar la extrañeza de los que se han fijado en el error, involuntario por nuestra parte. Esta noche, de ser cierta su llegada, ya será también cierto que predique.

Procedente de Francia y Madrid, llegó ayer tarde el Alcalde de esta ciudad, don Tomás Mo to y Mira.

Correo general.

Parece que un periódico ministerial ha solicitado que se le conceda el derecho de establecer una rifa.

—La cosecha de tabaco habano será este año muy abundante.

Así lo anuncian cartas de buen origen

—Corre el rumor de que la esposa de D. Carlos de Borbon será espulsada de Paris por haber prestado su apoyo moral y material á una de las congregaciones que el gobierno francés había decidido disolver.

—La gran manifestacion organizada por el partido Republicano de Nueva York para honrar al ex presidente Sr. Grant, se verificó el 11 del actual por la noche, con el mas completo éxito y en medio de una animacion y entusiasmo sorprendentes.

Unos 50000 hombres marcharon bajo las banderas en que se ostentaban los retratos y los nombres de Garfield y de Arthur. En cuanto al número de curiosos, parecia que los habitantes todos de la gran metrópoli americana habían acudido á presenciar aquella inmensa procesion, en la que alternaban los miembros de los numerosos clubs políticos con los batallones de los boys in blue, deseosos de añadir con su presencia nuevo lucimiento y mayor animacion al tributo de honor dedicado á su antiguo general.

—El ayuntamiento de Tarrasa se ocupa en la creacion de escuelas industriales.

—La cárcel-modelo que se contruye en la corte tiene 1200 celdas. Las obras terminaran el año próximo.

—En vista de la desigualdad con que se verifica el repartimiento de consumos y las enormes diferencias que en la exaccion del impuesto resultan entre unas y otras poblaciones, muchos diputados ministeriales tienen decidido presentar en la próxima legislatura una proposicion de ley para obtener la reforma general del impuesto. Parece que el gobierno no contrariará este proyecto.

—Los rendimientos de la última cosecha de cereales ofrecen en España, según cálculos muy fundados, un sobrante para la exportacion de cinco millones de hectolitros, cubiertas, como es consiguiente, las

necesidades de siembra y consumo.

—Leemos en un colega de Barcelona: «Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre unas sortijas imitacion á coral que se expenden en es a capital y que están compuestas de materias inflamables, lo cual ha sido causa de que á una jóven que usaba uno de los referidos dijes, se le inflamase al caerle una chispa en él, siendo tales las quemaduras que le produjo que hubo necesidad de amputarle el dedo auricular.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 27 de Octubre.

Antes de anoche estuvo el Sr. Sagasta en el círculo constitucional, y anoche con la esperanza de que volviera á aquel sitio y de conocer sus impresiones sobre la política palpitante, acudieron á dicho círculo muchos constitucionales.

No fué el Sr. Sagasta, y los asistentes, según indican algunos periódicos democráticos, se entretuvieron en mostrar los deseos que les inspiran el despecho y la impaciencia de un modo bastante claro para que fuese facilmente comprensible.

No debe admirar á nadie que esto sucediera, porque los constitucionales, en sus conversaciones privadas hace tiempo que manifiestan los mismos sentimientos y que expresan las mismas amenazas, sentimientos y amenazas que desaparecen cuando ven ó creen ver inmediata su subida al poder.

Todo el mundo espera, porque no hay por ahora otro asunto mas interesante de que ocuparse, los discursos del Sr. marqués de la Vega de Armijo en Córdoba y del señor Balaguer en Villanueva y Geltru. Todo el mundo cree también que el discurso del primero será marcadamente monárquico y dinástico, aunque de ruda oposicion al Gobierno, y el segundo una apologia de todas las libertades, exceptuando la libertad comercial ó mejor dicho el libre cambio.

Ha llamado la atencion que algunos directores de periódicos constitucionales hayan salido de Madrid ayer para oír los discursos del marqués de la Vega de Armijo y del Sr. Balaguer.

Uno de ellos, el director de la «Berberia» que ha salido para Córdoba, confirió antes con el Sr. Sagasta y se sospecha que este le haya dado instrucciones para comunicárselas al marqués de la Vega de Armijo.

Es probable que estos viajes no tengan otra significacion que el deseo de conocer y apreciar detalladamente los anunciados discursos para que no se hagan con anticipacion y por incompletas noticias telegráficas apreciaciones erróneas, como dicen los constitucionales que se hicieron respecto al discurso del Sr. Balaguer en Valencia.

La actitud de muchos constitucionales, contraria á la fasion, sigue preocupando bastante á los miembros centralistas y campistas de la misma, que dudan poder vencer esta tendencia aun contando con el auxilio del Sr. Sagasta, que de seguro no ha de romper lanzas contra sus antiguos correligionarios.

Parece que por ahora se ha desistido de la publicacion del periódico «La Europa». La actitud de toda la prensa contraria á la combinacion lotérica que suponía dicho periódico, y la fundada creencia de que este asunto fuera objeto de debate en las Cortes, habrán influido sin duda en que se desista de un pensamiento de éxito muy dudoso.

La disolucion de los comités democráticos de Linares indica el propósito del Gobierno de no tolerar trabajo de organizacion con un fin determinado, de las fracciones democráticas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Narciso ob. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Victoria no mr.

CULTOS.

Iglesia de S. Agustín.—Cuarto día de novenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. A las 6 y media dará principio el ejercicio con el rezo del santo Rosario, luego el sermón á cargo del Dr. D. Jaime Pajaron, Arcipreste de Sta. Maria concluyendo con lectura meditacion y responsos.

Seccion mercantil.

Alcoy, 29 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA. PRE.	DI. NERO.	PLAZAS.	PA. PRE.
Alicante.	114	3/8	Múrcia.	114
Albacete.	118	1/2	Oviedo.	114
Almería.	7/8	1/2	Pamplona.	114
Barcelona.	111	1/2	Pontevedra.	114
Bilbao.	1	1/2	Palma.	114
Salajoz.	7/8	1/2	Salamanca.	114
Burgos.	112	1/2	S. Sebastian.	114
Cádiz.	7/8	1/2	Santander.	114
Cartagena.	111	1/2	Santiago.	114
Coruña.	118	1/2	Sevilla.	7/8
Córdoba.	112	1/2	Tarragona.	7/8
Castellón.	114	1/2	Toledo.	112
Granada.	110	1/2	Valencia.	111
Jaén.	111	1/2	Valadolid.	111
Jerez.	111	1/2	Vigo.	7/8
Lérida.	119	1/2	Vitoria.	118
Lugo.	114	1/2	Zaragoza.	111
Madrid.	314	1		
Málaga.	314			
Paris 8 dias vista 5.07.				
Londres 90 dias fecha 48.30.				

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El Serpis.

Londres 27

El arresto del secretario de Parnell ha producido cierta agitacion en Dublin.

Se han tomado precauciones militares para impedir cualquier tentativa contra el orden público.

El gobierno está firmemente resuelto á obrar con energia entregando á los tribunales á los principales agitadores á pesar de su carácter de diputados.

Se anuncian para el domingo próximo nuevos meetings en varias ciudades de Irlanda.

Se ha reproducido el rumor de que hay disidencias en el seno del gabinete inglés sobre la cuestión irlandesa.

Todos los individuos de la Cámara de diputados elegidos por Irlanda, se han adherido á la liga.

Esta resolusion ha sido tomada, incluso por los menos avanzados, al saberse que se trata de encausar á los individuos de la liga agraria.

Este hecho ha producido gran sensacion, pues en el caso de llevarse á cabo la acusacion habrá que procesar á unos cien diputados.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 28 Octubre.

Proyéctase el restablecimiento del estanco de la sal.

El Consejo que, bajo la presidencia de S. M. el Rey, han celebrado hoy los ministros, no ha revestido importancia política de ningún género.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 20-10.

Traslado.

La tabona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

ALCOY 1880.

Imprenta de El Serpis.

Santa Elena 5.

### Guia del comprador en Alcoy.

#### Anuncios recomendados.

<b>Alpargatería.</b> D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (segunda del Píno.)
<b>Cafés y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	<b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, P. a. Agustín, 6.	<b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.
<b>Droguería, paquetería, ultra marinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario.)	<b>Sastrerías.</b> D. Felice Peña Vilal, s. Lorenz 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor num. 4.
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Sucroso de Mallol.)	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
<b>Lampistería.</b> D. D. Siderio Margarit, s. cruzado 21, (Tienda de la Campana.)	
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	
<b>Modas.</b> Antonio Muñoz, sastr., s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada línea según las líneas.

#### Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Administración de este periódico.

### TIENDA DE LA PURISIMA

DE  
**JOSE VALERO.**  
5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente de París y Etrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Adornos para señoras, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
- Completo surtido de albornos para vestidos, altas no velates, desde 6 a 32 rs. vara.
- Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino o negras, Tartanes de acetón y de lana, Colchas, Banoyas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.
- Granallinas lisas y labradas.
- Velos para infantiles, desde 3 a 100 rs. uno.
- Pañales en todos anchos, y 16 anchos en merinos.
- Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
- Zirzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
- Mantones, Servilletas y Toallas.
- Petas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadás.
- Guindas y Mallorca.
- Pañuelos de merino, borla los y de la China, gran colección.
- Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
- Cortinajes bordados y de Croix de alta novedad.
- Lienzos de Bantena y Contray para almohadas.
- Cortes de Sabanas de hilo, to'o un ancho, de 40 a 160 rs.
- Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Percaleto de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. uno.

#### Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 23 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como también Fricots, Elasticotin-s, Tuperines, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmas ancho, propio para manteos y setanas.

### AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de liores procedentes de Burdeos, como de posito exclusivo, los cuales se espelan desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Pale ale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

### PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

### PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Droguería del Moro, Plaza de san Agustín.

### IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenía con el Sr. Poblet para la impresión del periódico, y terminado también el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresión.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la inserción de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscriptores y todo lo que tenga relación con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redacción, Administración e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Pérez.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redacción, Administración e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

#### Aviso importante.

A los señores MEDICOS al CIERRO, DENTISTAS, INGENIEROS y otros peritos que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera, dirigirse con un certificado a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) que les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad

**CÁPSULAS Y GRAGEAS**  
De Bromuro de Alcanfor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazón y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: *Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alocuciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga*, y de las *Vías urinarias* y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depo itala) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## RELOJERIA DE VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás, núm. 6, casa la mas antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañía, a 10 reales semanales y garantizados por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gusto alguno para proporcionarse un oficial que reúna condiciones especiales para la composición de relojes y demás artículos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído también de la expresada nación para la venta los artículos que a continuación se expresan:

- Paraguas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Graduadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista desde 15 rs. en adelante.
- Id. de cristal de roca y demás clases.
- Cuenta hilos.
- Higrómetros.
- Soneras eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 días cuerda.
- Lámparas de espíritu de vino.

### AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residía en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentación no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 78, creyéndose en la obligación de invitar a los interesados a manifestar sus cantidades que en concepto de préstamo recibirán del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honorarios con su visita y confianza, y de verificarle así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mallor.

### VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando.

Dará razón Cristóbal Mataix, hijo.

### PASTILLAS PECTORALES MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomara una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se le erán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon 14, Alcoy: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

### BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

### Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES.

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

### GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la *gastralgia* (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los *retorjiones intestinales*, la *diarrea cólica*, la *odontalgia* cuando es muy dolorosa y los *colicos uterinos* tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsión regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confección no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peigrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.